



Marion LOUBET, 26 ans, **experte automobile**

« *La persévérance est la clé de la réussite* »

Après le **collège Sainte Thérèse** de SAINT-GAUDENS (31), je suis allée au **lycée Paul Mathou** de GOURDAN-POLIGNAN (31) pour préparer un Bac Scientifique. Je n'ai pas trouvé d'intérêt à la voie générale, je n'avais aucune idée du métier que je souhaitais faire et je ne voyais pas ce que le Bac Général me permettrait de faire. Cependant, durant l'année de la terminale S, j'ai eu un déclic : devenir expert automobile. J'ai toujours été plus ou moins attirée par l'automobile et pourtant, rien ne me prédisposait à choisir une voie comme celle-là car personne dans ma famille ou mon entourage ne travaillait dans le secteur automobile. J'avais enfin un objectif professionnel bien défini : l'expertise automobile. Mais, c'était plus facile à dire qu'à faire : mes parents et grands-parents ont été légèrement étonnés mais ils ont tout de suite accepté. Ils ont été derrière moi et fiers aussi. Il fallait surtout convaincre le proviseur et les professeurs de me laisser intégrer une formation de mécanique automobile. La voie générale n'était pas pour moi ! Au lycée, quand j'ai su que j'étais acceptée en **Bac Pro Maintenance de véhicules particuliers**, j'ai terminé l'année scolaire, passé les épreuves du Bac S en juin 2013, mais je ne l'ai pas obtenu.

J'ai pu préparer le Bac Pro en 1 an au **lycée Paul Mathou** de GOURDAN-POLIGNAN (31), où j'ai eu un parcours aménagé puisque j'étais dispensée des enseignements généraux et du sport. A la place, j'ai suivi les cours du domaine professionnel avec les élèves de 1ère et de terminale. J'ai trouvé mon bonheur au milieu des ateliers de mécanique avec les mains dans le cambouis. J'ai rapidement trouvé ma place et je me suis facilement intégrée dans ce monde masculin. Mes enseignants étaient très à l'écoute et, dès le départ, ils ont cru en moi.

Une autre fille était en bac Pro et je me suis liée d'amitié avec elle. Elle m'a été d'une grande aide dans cette aventure. Avec le lycée, j'ai participé au «**Concours Moteurs**» à l'occasion du salon de l'automobile à TOULOUSE en novembre 2013. Ce concours est ouvert à tous les jeunes en formation dans les métiers de la maintenance de véhicules. Il s'agit de démonter et remonter en équipe de 2 un moteur du groupe PSA en un minimum de temps devant un jury de professionnels. Nous n'étions que 2 filles au milieu des garçons et nous tenions à nous battre. Nous avons terminé 2ème et même reçu les félicitations du jury et du président des professionnels de l'automobile, le CNPA. La Dépêche du Midi a même publié un article avec comme titre : «*La passion, le moteur de Manon et d'Aurore* ». Ce qui prouve, même aux plus sceptiques, qu'une fille peut avoir sa place dans un atelier de réparation automobile. J'ai eu mon Bac Pro en 2014.

Bac Pro en poche et toujours mon objectif en tête, je prépare le **BTS Maintenance des véhicules – option voitures particulières** au **lycée Gallieni** de TOULOUSE. Toujours aussi motivée, je me suis accrochée et j'ai obtenu le BTS en 2016. Le premier stage au **Garage Sud Auto 65** à LA-BARTHE-DE-NESTE me faisait peur quand j'étais en Bac Pro, mais ça s'est bien passé, tout comme au **Garage TDA Citroën** à LANNEMEZAN (65) en BTS ou chez **Ivéco** à SAINT-JORY (31) pour la partie poids-lourds. Tous mes stages se sont bien déroulés et je garde de bonnes relations avec tous ces garages qui ont bien voulu me donner ma chance.

Lors du stage chez TDA Citroën de LANNEMEZAN, j'ai réalisé un dossier technique pour le diplôme d'Expert automobile. J'ai présenté la partie administrative, les procédures d'expertise et le suivi de remise en état d'un véhicule fortement accidenté. J'ai dû effectuer une année post-BTS pour me perfectionner dans les techniques de réparation des carrosseries, en 2017. Ayant enfin tous les diplômes pour pouvoir préparer mon diplôme d'expert automobile, je rejoins alors le **cabinet d'expertise automobile Expertise et Concept** de MONTAUBAN, en tant que stagiaire. Je prépare mon diplôme sur le site de CAHORS. J'obtiens mon Diplôme d'expertise automobile en décembre 2020. Le dossier, que j'ai présenté pour l'obtention de ce diplôme, m'a permis de terminer deuxième du concours 2021 de l'Association des Membres de l'Ordre des Palmes Académiques (AMOPA31). J'exerce toujours au sein du Cabinet Expertise et Concept, qui m'a fait confiance et qui m'a permis d'apprendre. Ce cabinet est implanté dans la région avec le siège à MONTAUBAN et des agences à TOULOUSE, SAINT-GAUDENS, CAHORS, BRIVE, AGEN, PAMIERS et PERIGUEUX avec une cinquantaine de collaborateurs dont 29 experts, et je suis la seule fille experte automobile.

Dans ma vie, je me passionne pour l'astronomie, regarder le ciel, me documenter par des livres ou des vidéos. Je pratique également du sport et de la course à pied dès que j'ai un moment. Je me sens très bien dans ma vie tant professionnelle ainsi que personnelle.

Mon message à celui ou celle qui cherche sa voie :

Ne jamais se décourager, même quand c'est dur et qu'on veut tout arrêter. Faire abstraction des préjugés, se faire confiance, croire en soi et s'appuyer sur des personnes qui croient en nous.

